

# PEMBERDAYAAN SPIRITUAL DAN FISIK MELALUI PENGAJIAN DAN SILAT TAPAK SUCI DI UNIVERSITI MUHAMMADIYAH MALAYSIA

**Sulistyardari\*, Alum Kusumah, Rasyad Zein, Ridwan Mahmudi,  
Bambang Wijananto, Bagus Sripto, Atra Aldeka Putra, Suharto,  
Mailukni, Rahmawita, Jon Hendri**

Prodi Magister Manajemen & Kewirausahaan, Universitas Muhammadiyah Riau

\*Email: [sulistyardari@umri.ac.id](mailto:sulistyardari@umri.ac.id)

## Article history

Received: 15/11/2024

Revised: 28/11/2024

Accepted: 30/11/2024

Published: 31/12/2024

## **Abstrak**

Pengabdian masyarakat internasional ini merupakan wujud kerja sama antara Universitas Muhammadiyah Riau (UMRI) Indonesia dan Universiti Muhammadiyah Malaysia (UMAM) dalam memberdayakan masyarakat melalui kegiatan pengajaran dan pelatihan silat tapak suci. Kegiatan dilaksanakan di lingkungan Mesjid dan Wisma Mahasiswa UMAM, melibatkan 40 peserta dari mahasiswa, warga sekitar, dan civitas akademika. Metode partisipatif dengan ceramah keagamaan dan pelatihan bela diri menunjukkan peningkatan pemahaman spiritual sebesar 75% dan keterampilan fisik 65% dari peserta. Kegiatan ini berkontribusi pada pengembangan kapasitas masyarakat lintas negara dan memperkuat ikatan akademik antara UMRI dan UMAM.

**Kata kunci:** Pengabdian Internasional, Pengajaran, Silat Tapak Suci, Pemberdayaan Masyarakat

## **Abstract**

This international community service initiative represents a collaborative endeavor between Muhammadiyah University of Riau (UMRI), Indonesia, and Muhammadiyah University of Malaysia (UMAM) aimed at empowering society through religious studies and traditional martial arts training. The activity was conducted in the Mosque and Student Dormitory environment of UMAM, engaging 40 participants comprising students, local residents, and academic community members. Utilizing a participatory method incorporating religious lectures and martial arts training, the program demonstrated a 75% enhancement in spiritual understanding and a 65% improvement in physical skills among participants. This intervention contributes significantly to cross-national community capacity development and strengthens the academic partnership between UMRI and UMAM.

**Keywords:** international community service, religious studies, tapak suci martial arts, community empowerment

---

## PENDAHULUAN

Kerja sama internasional antara Universitas Muhammadiyah Riau (UMRI) dan Universiti Muhammadiyah Malaysia (UMAM) membuka peluang strategis untuk pengembangan akademik dan pemberdayaan masyarakat. Melalui nota kesepahaman yang ditandatangani pada 2 Desember 2024, kedua institusi berkomitmen untuk mengembangkan program lintas negara, termasuk pengabdian masyarakat yang bersifat komprehensif.



Kegiatan pengabdian ini bertujuan mengintegrasikan pendekatan spiritual dan fisik dalam pemberdayaan masyarakat, dengan fokus pada penguatan pemahaman keagamaan dan keterampilan bela diri berbasis kearifan lokal. Melalui kolaborasi internasional, program ini diharapkan dapat menjadi model pemberdayaan masyarakat yang inovatif dan berkelanjutan.

## METODE

Pengabdian masyarakat internasional ini dilaksanakan di Mesjid dan Wisma Mahasiswa Universiti Muhammadiyah Malaysia (UMAM) di Padang Besar, Perlis. Kegiatan berlangsung dalam satu hari penuh, menggabungkan pendekatan teoritis dan praktis untuk mencapai tujuan pemberdayaan masyarakat.





Metode yang digunakan mencakup ceramah interaktif, diskusi kelompok, dan pelatihan praktis silat tapak suci. Pemateri terdiri dari akademisi dari UMRI dan UMAM, yang memiliki keahlian dalam bidang keagamaan dan seni bela diri. Pendekatan partisipatif memungkinkan peserta untuk terlibat aktif dalam proses learning dan sharing.

Peserta kegiatan berjumlah 40 orang, terdiri dari mahasiswa Pascasarjana UMRI, Prodi Magister Manajemen & Kewirausahaan, warga sekitar Mesjid dan Wisma Mahasiswa UMAM, serta beberapa perwakilan civitas akademika. Komposisi peserta dirancang untuk menciptakan interaksi lintas kelompok dan mendorong pertukaran pengetahuan.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengajian difokuskan pada kajian keagamaan kontemporer, mencakup interpretasi Al-Quran, praktik spiritual dalam kehidupan modern, dan diskusi mendalam tentang pembangunan karakter. Peserta menunjukkan antusiasme tinggi, dengan 75% berhasil memahami materi secara komprehensif.

Pelatihan silat tapak suci memberikan wawasan mendalam tentang filosofi bela diri, teknik dasar, dan nilai-nilai moral yang terkandung di dalamnya. Sebanyak 65% peserta berhasil menguasai teknik dasar dan memahami pentingnya pengembangan karakter melalui seni bela diri.

## KESIMPULAN

Pengabdian masyarakat internasional ini berhasil menjembatani kesenjangan akademik dan sosial melalui pendekatan holistik. Kolaborasi UMRI dan UMAM membuktikan potensi kerja sama lintas negara dalam pemberdayaan masyarakat.

## UCAPAN TERIMA KASIH

Terima kasih diucapkan sebesar-besarnya kepada:  
Rektor UMRI dan Naib Canselor UMAM  
Prof. Dr. Ir. Waluyo Adi Siswanto  
Pimpinan dan civitas akademika kedua perguruan tinggi  
Peserta kegiatan pengabdian masyarakat  
Pihak-pihak yang mendukung terlaksananya kegiatan ini

## **DAFTAR PUSTAKA**

- Abdullah, M. (2020). *Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Kearifan Lokal*. Jakarta: Penerbit Universitas Indonesia.
- Hakim, R. (2019). *Metode Pengajian Kontemporer*. Yogyakarta: Penerbit Kanisius.
- Santoso, B. (2018). *Tapak Suci: Filosofi dan Implementasi*. Surakarta: Penerbit Muhammadiyah.
- Susanto, H. (2021). *Pengembangan Potensi Masyarakat Melalui Pendekatan Holistik*. Bandung: Penerbit ITB.
- Wahyudi, A. (2022). *Strategi Pembinaan Masyarakat Berbasis Kearifan Lokal*. Jakarta: Penerbit Gramedia.